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Nos oito dias do mês de fevereiro do ano de 2021, às quatorze horas, via 

videoconferência, em modelo de teletrabalho devido ao atual cenário de 

pandemia em que o País se encontra, sob a presidência do coordenador do 

Programa de Pós-Graduação em Física (PPGFIS), professor Dr. Thiago 

Albuquerque de Assis, com a presença dos professores: Ernesto Pinheiro 

Borges, Massimo Ostilli, Fernando de Brito Mota, a presença do representante 

discente João Ricardo Pessoa de Araújo, do representante dos servidores 

técnico-administrativos Marcos Paulo Santos da Silva, da sua suplente, Ana 

Lúcia Santos de Almeida, e do servidor técnico-administrativo Anderson 

Carlucho Oliveira dos Santos, realizou-se a reunião ordinária deste Colegiado 

com os seguintes pontos de pauta: 1. Mudança de Orientações - Resolução 

001/2020; 2. Sugestão de banca (dia e horário) de defesa de tese do discente 

Jorge Ferreira Dantas Júnior (Ad referendum); 3. Processos de Desligamento - 

Isabela dos Santos Morais; 4. Prorrogação de Bolsa Capes Doutorado por mais 3 

(três) meses - Rosana de Andrade Sousa; 5.Solicitações de discentes da 

graduação para cursarem disciplinas da Pós-Graduação; 6. PROPAP - Professor 

Denis Francis David Gilbert; 7.Seminário de Pesquisa - Semestre 2021.1; 8. O 

que ocorrer. O coordenador Professor Thiago Albuquerque de Assis abriu a 

reunião saudando a todos. Nos informes, comentou sobre o comunicado do 

CNPq acerca das bolsas de mestrado e doutorado com encerramento em 

janeiro de 2021, as quais terão prorrogação excepcional por 60 dias de forma 

automática. Ainda tratando sobre as bolsas, foi ressaltado o pedido de 

informação da PROPG sobre as bolsas que serão encerradas até o primeiro 

semestre de 2021, gerando a expectativa de que pode haver também 



prorrogações. Passando para o informe seguinte, houve um relato do processo 

seletivo de 2021.1 para aluno regular do Programa, que resultou nas 

aprovações de 3 alunos de mestrado e 3 de doutorado, estando, portanto, no 

período de matrícula e envio de documentação. O representante discente João 

Ricardo Pessoa de Araújo fez uso da palavra para fazer duas perguntas, uma 

sobre a existência de bolsas de pós-doutorado do Programa, que foi 

respondida pelo Coordenador, Professor Thiago Albuquerque de Assis, 

informando sobre a existência de duas bolsas de pós-doutorado atualmente à 

disposição do Programa, uma PNPD e outra CNPq. A segunda pergunta foi 

sobre a possibilidade de um discente que ingressou no curso com a matriz 

curricular antiga optar por mudança especificamente para realizar o exame de 

qualificação nos moldes da atual matriz curricular. O servidor técnico-

administrativo Marcos Paulo explicou a possibilidade de tal mudança. Dessa 

forma, partindo aos pontos de pauta, foi informado ao Colegiado que alguns 

orientadores, docentes colaboradores do PPGFIS, foram contatados 

formalmente pela coordenação do PPGFIS, que solicitou sugestão de 

orientador habilitado, segundo a Resolução 001/2020, o que resultou 

consensualmente, após anuência formal recebida pela coordenação do 

PPGFIS, nas seguintes alterações de orientações: O professor Humberto de 

Almeida Borges deixou de ser orientador principal e tornou-se coorientador de 

Patrícia Hepp Xavier e Welberth Silvério Magalhães, ficando na orientação dos 

discentes o professor Cássio Bruno Magalhães Pigozzo. O professor Luiz 

Antônio Vieira Mendes deixou de ser orientador de Lucas Simões Santos e 

passou a ser coorientador, tornando-se orientador do discente o professor 

Frederico Vasconcellos Prudente. A professora Maria das Graças Reis Martins 

deixou de ser orientadora e passou a ser coorientadora das discentes, Andreia 

dos Santos Simões, Isabela dos Santos Morais, Mônica Caroline Lemos 

Santos, tornando-se o orientador das discentes o professor José David 

Mangueira Viana; O professor Thierry Lemaire deixou de ser orientador e 

passou a ser coorientador de Tércio Neres dos Santos, tornando-se orientador 

o professor Iuri Muniz Pepe.  No segundo ponto de pauta, o Colegiado, 

unanimemente, confirmou a decisão “ad referendum” do coordenador no 

sentido de aprovar a banca de Jorge Ferreira Dantas Júnior nos termos 

indicados pelo orientador, apenas com algumas alterações na ordem da 



suplência por uma questão de disponibilidade. No terceiro ponto de pauta, o 

Colegiado decidiu pelo desligamento da discente Isabela dos Santos Morais, 

eis que no parecer do professor Massimo Ostilli, elaborado em 08/10/2020 e 

aprovado pelo Colegiado no processo de nº 23066.009847/2020-42, foi 

decidido pela suspensão temporária do processo de jubilamento com a 

condição de que a defesa ocorresse até o dia 31 de janeiro de 2021. O prazo 

citado transcorreu sem a manifestação por parte da discente, do orientador ou 

da coorientadora. Nas discussões sobre o assunto, o membro do colegiado 

João Ricardo Pessoa de Araújo sugeriu envio de e-mail para a discente Isabela 

dos Santos Morais e para orientador e coorientadora no sentido de informá-los 

sobre a volta do curso dos prazos. No ponto seguinte, foi decidido pela inclusão 

do discente Caio Guimarães da Ressurreição também na análise de 

prorrogação de bolsa, tendo em vista que foi formulado requerimento pelo 

mesmo. Assim, partiu-se para a leitura do requerimento de prorrogação por três 

meses da bolsa CAPES da discente Rosana de Andrade Sousa. O membro do 

Colegiado João Ricardo Pessoa de Araújo fez a defesa da aprovação 

reconhecendo as dificuldades técnicas no período da pandemia com limitação 

de acesso físico ao Instituto de Física. No mesmo sentido, o representante 

técnico-administrativo Marcos Paulo Santos da Silva ressaltou a assiduidade 

da discente quando não existiam limitações físicas por causa da pandemia, o 

que o fez presumir a real necessidade dos equipamentos no desenvolvimento 

da pesquisa da discente. As situações de cada um dos discentes acima 

especificados, no que concerne às pendências diante do PPGFIS, foram 

também discutidas. Sobre a solicitação de prorrogação da bolsa de Caio 

Guimarães da Ressurreição por 6 meses foi lido o requerimento do discente e 

aprovado pelo Colegiado com a sugestão de que o Colegiado entrasse em 

contato com o discente para falar sobre a necessidade de cumprimento dos 

prazos. Como resultado da discussão, houve a aprovação por unanimidade das 

prorrogações solicitadas.  No quinto ponto de pauta, houve discussão acerca 

da possibilidade dos discentes da graduação cursarem disciplinas na pós-

graduação. Após discussões, houve consenso e aprovação unânime de que 

seria possível tal espécie de matrícula, inclusive com o aproveitamento dos 

créditos correspondentes, desde que o docente que ministra a disciplina 

apresente formalmente o aceite após avaliação de critérios como: perfil do 



aluno, análise do histórico e formação, verificação do real interesse em cursar a 

disciplina. Além disso, foi condicionado que, posteriormente a essas 

verificações por parte do docente e manifestação formal do aceite, tal 

requerimento seja submetido ao Colegiado para deliberação.  No sexto ponto 

de pauta, que versa sobre a prorrogação do PROPAP do professor Denis 

Francis David Gilbert, o Colegiado unanimemente designou o professor José 

Garcia Vivas Miranda como parecerista, o qual após elaboração do parecer 

deve submetê-lo ao Colegiado pala deliberação. No ponto seguinte, o professor 

Massimo Ostilli foi parabenizado pelo trabalho na condução do Seminário de 

Pesquisa no ano de 2020 e o Coordenador do Colegiado ficou com a função de 

verificar eventuais interessados em assumir o trabalho em 2021.1.  No que 

ocorrer, foi aprovada pelo Colegiado a Comissão Examinadora do edital 

simplificado para pré-seleção de candidatos a professor visitante no PPGFIS 

para concorrerem ao edital UFBA para contratação de professor visitante no 

ano de 2021, composta pelos professores Thiago Albuquerque de Assis, 

Roberto Rivelino e Saulo Carneiro de Souza Silva.  A seguir, foi franqueada a 

palavra aos membros e não havendo mais nada a ser tratado, deu-se por 

encerrada a reunião e para constar eu, Anderson Carlucho Oliveira dos Santos, 

servidor técnico-administrativo, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, 

será assinada por mim e pelos presentes no retorno das atividades. Salvador, 

08 de fevereiro de 2021. 
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